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38. Generalversammlung 

 
Mittwoch, 23. Mai 2018, 19:30 Uhr,  

im Gasthof Schloss Falkenstein Niedergösgen  
 

 
Teilnehmer:  Irene Bitterli  
 Domenico Carcieri 
 Stefano Carcieri 
 Herbert Senn 
 Brigitte Zulauf  
 
Genossenschafter: Margrith Senn,  
 Lotty Schärer 
 Peter Meier  
 Otto Bitterli  
 Andy / Anita 
 Fredi Deiss 
  Max Keller 
 Eng Thomas 
 
Entschuldigt:  Stefano Carcieri, Walter Grolimund 
   
Vorsitz:  Stefan Lehmann, Präsident  
 
Protokoll:  Antonietta Liloia, Aktuarin  
 

 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung 
2. Wahl des Stimmenzählers 
3. Abnahme des Tätigkeitsberichts  
4. Abnahme der Betriebsrechnung, der Bilanz und des Revisionsberichts 2017, sowie des 

Budgets 2018  
5. Entlastung der Verwaltung  
6. Wahlen 

a) Präsident 
b) Übrige Verwaltung 
c) Revisionsstelle für ein Jahr 

7. Verschiedenes  
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Nr. 1 Begrüssung  
 

Herr Stefan Lehmann, Präsident der Fernsehgenossenschaft, heisst alle Anwesenden im Namen 
der Verwaltung zur 38. Generalversammlung im Gasthof Schloss Falkenstein herzlich 
willkommen. 
Walter Grolimund und Stefano Carcieri mussten sich für die Generalversammlung 
entschuldigen lassen.  
 
Die Einladung zur heutigen Generalversammlung ist gemäss Statuten und Obligationenrecht 
ordnungsgemäss erfolgt. Die Versammlung ist somit handlungs- und beschlussfähig. 
 
Zur Traktandenliste, welche im Niederämter Anzeiger und auf der Homepage veröffentlicht 
wurde, werden aus der Versammlung keine Wortbegehren oder Änderungsanträge gestellt. 
 
Beschluss 
Die vorliegende Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.  
 

 
Nr. 2 Wahl des Stimmenzählers  

 
Stefan Lehmann schlägt Anita Berger als Stimmenzählerin vor. Sie wird einstimmig gewählt.  
Der Präsident teilt mit, dass pro Haushalt nur eine Person stimmberechtigt ist. 
 
Ferner weist er auf das Protokoll der 37. Generalversammlung hin. Es lag vor der Sitzung auf 
und konnte eingesehen werden. Die Versammlungsteilnehmer verzichten auf das Vorlesen des 
Protokolls. 
 

 
Nr. 3 Abnahme des Tätigkeitsberichts 

 
Der Präsident liest seinen Tätigkeitsbericht vor:  
 
Geschätzte Genossenschafterinnen und Genossenschafter 
Wir blicken auf ein ereignisreiches Jahr 2017 zurück, in dem wir wichtige Projekte zur 
Weiterentwicklung unserer Anlage realisiert haben.  

• Realisierung zwei neuer Zellen mit Nodes. An der Jurastrasse und an der Hauptstrasse.  
• Die Vorbereitung weiterer Zellenverkleinerungen mit Nodes wurden in Angriff genommen. 

Diverse Abklärungen mit der AEN für die Mitbenützung der Rohranlage AEN mussten getätigt 
und realisiert werden. 

Die Anzahl der Kabelanschlüsse ist im Vergleich zum Vorjahr von 1‘164 auf 1‘143 (-21) Haushalte 
gesunken. Bezüglich der Internet- und Telefonie-Kundenzahlen konnten wir erneut eine erfreuliche 
Tendenz feststellen. Im Berichtsjahr ist die Zahl der Internetkunden von 514 auf 534 (+20) gewachsen 
und auch im Bereich der Telefonie konnten wir die Abonnentenzahl von 258 auf 307 (+48) steigern. 
Im April 2017 wurde unsere Homepage im neuen Kleid aufgeschaltet, dies in Zusammenarbeit mit der 
Yetnet Kabelgenossenschaft Erlinsbach. 

Leider mussten im Berichtsjahr erneut mehrere Kabelumlegungen, Kabelschützungen und 
Kabelerneuerungen für einen Gesamtbetrag von rund CHF 36'000.00 ausgeführt werden.  
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Am 24. Mai 2017 durften wir die 37. Generalversammlung der Fernsehgenossenschaft im Gasthof 
Falkenstein abhalten.  

Mit zwei Verwaltungssitzungen und diversen Sitzungen unter den Verwaltungsmitgliedern, konnten die 
Geschäfte der Fernsehgenossenschaft erledigt werden.  

Die Quickline-Box konnte leider erst im März 2017 ausgeliefert werden. da sich doch einige Störungen 
bemerkbar machten und die Replay-Box nicht stabil lief.  

Ab September 2018 wurde der TV-Sender «My Sports», mit Live-Eishockey und vielen weiteren 
Sportarten aufgeschaltet.  

Während der Qualifikation zeigt der Sender unter anderem wöchentlich ein Livespiel der National 
League A im Free-TV. Über weitere Kanäle werden alle anderen NLA und NLP Partien kostenpflichtig live 
zu sehen sein. Der Wermutstropfen ist, dass sich der Yetnetverband, bzw. auch unsere Genossenschaft 
an den Kosten für die Infrastruktur und an die Sportübertragungen beteiligen muss. Das ist aber nötig, 
um unseren Mitbewerbern Paroli zu bieten.  

Auch in Sachen Werbung waren wir 2017 wieder aktiv.  
Sponsoring:  

• RopeSkipping „Gösger Speedys, -Verteilung Osterhasen beim Voi, 
• 1. Mannschaft FC Niedergösgen Schönenwerd (Aufstieg in 3 Liga.) 
• Zeitungswerbung etc. 

 
Am 31.05.2017 und am 29.11.2017 wurden die Delegiertenversammlungen des Yetnet Verbandes 
durchgeführt, die Stefano Carcieri und der Präsident besucht haben. An diesen 
Delegiertenversammlungen wurde klar aufgezeigt, dass die Modernisierung der Netze in naher Zukunft 
ausgeführt werden müssen. 
Eine Harmonisierung des Digitalanschlusses (Betriebskosten) sollte in den verschiedenen Körperschaften 
angestrebt werden, dies wird aber sicherlich nicht einfach sein, da die Körperschaften immer noch 
autonom sind. 
 
Danken möchte ich allen Genossenschafterinnen und Genossenschafter, die mit ihrer Verbundenheit zu 
unserer Genossenschaft dazu beigetragen haben, dass wir im Jahr 2017 wiederum ein positives 
finanzielles Ergebnis erzielen konnten.  
Ebenso richtet sich mein Dank an die Firma WD Comtec in Schönenwerd für die geleisteten Arbeiten in 
den verschiedenen Bereichen.  
Meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand gilt mein ganz besonderer Dank für ihr grosses 
Engagement und die angenehme Zusammenarbeit. 
Abschliessend möchte ich mich bei Ihnen allen für Ihr Interesse und den Besuch an dieser GV bedanken. 
 
Niedergösgen, im Mai 2018 
 
Fernsehgenossenschaft Niedergösgen 
Stefan Lehmann, Präsident 
 
Fragen: 
Aus der Versammlung werden keine Fragen zum Jahresbericht gestellt.  
 
Normalerweise lässt der Vizepräsident den Tätigkeitsbericht genehmigen. Aufgrund dessen 
Abwesenheit, macht das der Präsident gleich selber.  
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Beschluss 
Der Jahresbericht wird anschliessend einstimmig genehmigt.  
 
Der Dank wird mit Applaus durch die Versammlungsteilnehmer unterstrichen.  
 

 
Nr. 4 Abnahme der Betriebsrechnung, der Bilanz und des Revisionsberichts 2017, sowie des  
  Budgets 2018  

 
Der Präsident schlägt vor, dass die Verwalterin die Bilanz 2017, die Erfolgsrechnung 2017 und 
das Budget 2018 erläutert und danach darüber abgestimmt wird:  
 
Brigitte Zulauf bedient die Anwesenden mit den Unterlagen und erläutert die Erfolgsrechnung 
vom 1. Januar bis 31. Dezember 2017: 
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Bilanz per 31. Dezember 2017  
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Fragen:  
Thomas Eng ergänzt, dass im Jahr 2017 in die Anlage investiert wurde.  
Aus der Versammlung werden keine Fragen gestellt.  
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Budget 2018  
 

 
Einnahmen Fr. 294‘900.00 
Abonnemente  Fr. 215‘000.00 
Anschlussgebühren  Fr.   20‘000.00 
GVG Internet/Teleclub GU Fr.   60‘000.00 
Abnahme Debitorenverlust  Fr.       -100.00 
 
 
Aufwand 1  
Unterhaltskosten  Fr. 175‘000.00 
ABO Yetnet/Urheberrechtsgebühren  Fr.   73‘000.00  
ABO Sekundärnetz WD Fr.   42‘000.00  
Kabelumlegungen/Rep./Schützung Fr.   45‘000.00  
Aare Energie AG Olten Fr.   10‘000.00  
Plombierungen/Entplombierungen Fr.     5‘000.00  
 
Aufwand 2 
Übriger Betriebsaufwand Fr. 118’900.00 
Bankzinsen/-Spesen/Darlehenszins Fr.     3'000.00 
Abschreibungen  Fr.   62’100.00 
Verwaltungskosten  Fr.   32‘000.00 
Porti/Fotokopien  Fr.     1‘800.00 
Steuern  Fr.     1‘500.00 
Generalversammlung  Fr.     1‘500.00 
Werberentschädigung/Inkasso Fr.     7‘000.00 
Werbung  Fr.   10‘000.00 
 
Total Einnahmen  Fr. 294‘900.00 
Total Ausgaben Fr. 293‘900.00 
Gewinn  Fr.     1‘000.00 
 
Fragen: 
Aus der Versammlung werden keine Fragen gestellt.  
Stefan Lehmann ergänzt, dass der Bereich ABO Yetnet/Urheberrechtsgebühren gegenüber dem 
Vorjahr angepasst wurde, weil man im letzten Jahr aufgrund der Erhöhung der 
Mitgliederbeitrage durch den Yetnetverband mit mehr Einnahmen rechnet. Die Abgaben sind 
gestiegen aber der Kunde profitiert von einem umfassenderen Angebot.  
 
Nach diesen Ausführungen geht das Wort an den Revisor  
Thomas Eng berichtet, dass er die Rechnung nach den gesetzlichen Grundlagen geprüft und 
eine hervorragende Arbeit angetroffen hat. Er möchte Brigitte Zulauf ein «Kränzli» winden. Die 
Buchhaltung ist sauber geführt und es gibt nichts auszusetzen. Er empfiehlt der Versammlung 
die Jahresrechnung zu genehmigen.  
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Der Revisionsbericht wird hier vollumfänglich wiedergegeben: 
Als Revisionsstelle haben wir die Buchführung und die Jahresrechnung (Bilanz und 
Erfolgsrechnung) der Fernsehgenossenschaft Niedergösgen für das am 31. Dezember 2017 
abgeschlossene Geschäftsjahr geprüft.  
Für die Jahresrechnung ist der Vorstand verantwortlich, während unsere Aufgabe darin besteht, 
diese zu prüfen und zu beurteilen. Wir bestätigen, dass wir die gesetzlichen Anforderungen 
hinsichtlich Zulassung und Unabhängigkeit erfüllen.  
Unsere Prüfung erfolgte nach dem Schweizer Standard zur eingeschränkten Revision. Danach 
ist diese Revision so zu planen und durchzuführen, dass wesentliche Fehlaussagen in der 
Jahresrechnung erkannt werden. Eine eingeschränkte Revision umfasst hauptsächlich 
Befragungen und analytische Prüfungshandlungen sowie den Umständen angemessene 
Detailprüfungen der beim geprüften Unternehmen vorhandenen Unterlagen. Dagegen sind 
Prüfungen der betrieblichen Abläufe und des internen Kontrollsystems sowie Befragungen und 
weitere Prüfungshandlungen zur Aufdeckung deliktischer Handlungen oder anderer 
Gesetzesverstösse nicht Bestandteil dieser Revision.  
Bei unserer Revision sind wir nicht auf Sachverhalte gestossen, aus denen wir schliessen 
müssten, dass die Jahresrechnung, der Antrag über die Verwendung des Bilanzgewinns sowie 
die Führung des Genossenschaftsverzeichnisses nicht Gesetz und Statuten entsprechen.  
Wir empfehlen, die vorliegende Jahresrechnung zu genehmigen.  
 
Niedergösgen, 25. April 2018, die Revisionsstelle; ARETA Revisions AG, Eng Thomas  
 
Beschluss  
Die Bilanz und die Erfolgsrechnung 2017 werden einstimmig genehmigt.  
Dem Revisorenbericht wird einhellig zugestimmt.  
Das Budget 2018 wird ebenfalls einstimmig genehmigt.  
 
Der Präsident bedankt sich für die hervorragende Arbeit von Brigitte Zulauf. Die 
Versammlungsteilnehmer bedanken sich mit Applaus.  
 

 
Nr. 5 Entlastung der Verwaltung   

 
Gestützt auf den Tätigkeitsbericht des Präsidenten, die genehmigte Erfolgsrechnung inkl. Bilanz 
für das Jahr 2017 und den Revisionsbericht, erteilt die Versammlung der Verwaltung einstimmig 
Decharge. 
 

 
Nr. 6 Wahlen  

 
Dieses Jahr stehen wieder Wahlen an. Die Amtsperiode dauert jeweils vier Jahre.  
Stefan Lehmann hat seitens der Verwaltungsmitglieder keine Demission erhalten und ist sehr 
glücklich darüber.  
 
Erst sollen der Präsident und danach der Vorstand im Gesamten gewählt werden. Die Wahl des 
Präsidenten erfolgt normalerweise durch den Vizepräsidenten. Wenn die 
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Versammlungsteilnehmer einverstanden sind, nimmt Stefan Lehmann die Wahl infolge 
Abwesenheit des Vizepräsidenten gleich selber vor.  
 

 
Nr. 6a) Präsident 

 
Der Präsident Stefan Lehmann, stellt sich für eine weitere Amtsperiode als Präsident zur 
Verfügung.  
 
Beschluss 
Die Versammlungsteilnehmer wählen Stefan Lehmann einstimmig für eine weitere 
Amtsperiode.  
 
Er bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen.  
 

 
Nr. 6b) übrige Verwaltung  

 
Wie eingangs gesagt, stellen sich auch die übrigen Verwaltungsmitglieder für eine weitere 
Amtsperiode zur Verfügung.  
 
Beschluss 
Die Versammlung wählt sämtliche Verwaltungsmitglieder im Globo für eine weitere 
Amtsperiode einstimmig und spendet Applaus.  
 

 
Nr. 6c) Revisionsstelle für ein Jahr  

 
Gemäss Statuten muss die Revisionsstelle jedes Jahr neu gewählt werden. Der Präsident schlägt 
wiederum die ARETA Revisions AG vor. Aus der Versammlung erfolgt kein Gegenvorschlag.  
 
Beschluss  
Die Versammlung beauftragt einstimmig die Firma ARETA Revisions AG, Niedergösgen, mit 
der Revision der Rechnung 2018.  
 
Thomas Eng bedankt sich für das Vertrauen. 
 

 
Nr. 7 Verschiedenes 

 
Aus der Versammlung werden keine Wortbegehren gestellt.  
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Nr. 7.1 Information  
 

Stefan Lehmann gibt bekannt, dass anlässlich der Delegiertenversammlung informiert wurde, 
dass die Anlage modernisiert werden muss. Unsere Anlage läuft momentan auf 750 mhz. Sie 
muss jedoch auf 1 ghz erhöht werden. Es wird immer mehr Bandbreite für Internet und Digital-
TV benötigt. Vor vier Jahren hat die Generalsversammlung der Zellenverkleinerung zugestimmt. 
Dort ist man nun auf gutem Weg. Geplant waren 12 neue Zellen. Stefan Lehmann hat jedoch 
erkennt, dass die finanzielle Lage nicht mehr gegeben war, deshalb wird die Anzahl reduziert. 
Die Verwaltung wird darüber wieder beraten. Quickline gibt die Vorgaben, dass bis im Jahr 
2020 auf 1 ghz ausgebaut werden muss, was bedeutet, dass alle Verstärker ausgewechselt 
werden müssen. Die bestehenden Verstärker sind bereits 10jährig. Es werden also noch weitere 
Kosten auf die Fernsehgenossenschaft zukommen.  
Möglicherweise wird im Jahr 2019 eine weitere Gebührenerhöhung für die so genannten 
Digitalanschlusskosten» beantragt werden müssen.  
Wichtig ist, dass man vorerst auf die 860 mhz gehen und eine Zellenverkleinerung in einem 
gewissen Rahmen bewerkstelligen kann. Dabei muss aber der finanzielle Aspekt immer im 
Auge behalten werden.  
 
Abschliessend bedankt sich Stefan Lehmann nochmals ganz herzlich bei den 
Verwaltungsmitgliedern für die stetig gute Zusammenarbeit. Sie halten ihm den Rücken frei, 
damit er sich auf das Kerngeschäft konzentrieren kann.  
 
Nachdem keine weiteren Wortbegehren mehr gestellt werden, schliesst der Präsident die 
Sitzung und lädt die Versammlungsteilnehmer wahlweise zum Dessert- oder Vorspeisenbuffet 
ein. Die Getränke gehen ebenfalls zu Lasten der Fernsehgenossenschaft.  
Die Versammlungsteilnehmer bedanken sich mit einem herzlichen Applaus.  
 
 

 
Schluss der Sitzung: 20.10 Uhr Die Aktuarin:  

  


